

## 千代田区まちづくり支援ステーション～シティハブ～のあり方（素案）に対するご意見の概要と区の考え方

NO	該当箇所	意見提出者の区分	意見内容	区の考え方
1	第3章	3. 区内の事務所または事業所に勤務する方	<p>地域の有志にて、委員会を設置し、道路を含めた公共的空間を活用して文化・福祉・防災等をテーマとしたイベントを継続的に開催しています。千代田区民を含めた多くの人に参加していただいているが、以下を課題として認識しています。</p> <p>①活動資金は企業協賛・公的団体の助成金・クラウドファンディング等で調達しているが、不足するため委員会のメンバーやメンバーの所属組織の「持ち出し」が相当発生していること、②活動範囲にはまちづくりの動向があるが、それらの計画や、まちづくりを地域の活性化につなげる『地域の将来像』が見えにくいこと、③活動範囲の町会以外の地元の住民や企業との連携が十分ではないこと。</p> <p>これらの課題認識のもと、エリアプラットフォームとして法人を設立し、地域の方々の意見をベースに『地域の将来像』を作成した上で、将来像や実現に向けた活動に賛同する個人や企業の協力（場所・人・資金・技術など）を得ながら、イベント以外の日常的・常設的な活動へと展開できればと考えているため、この取組に対して支援をしてほしい。</p>	<p>第3章第3節の支援②（組織支援：エリアプラットフォームの設立及び運営支援）でお示しているとおり、まちづくり支援ステーション～シティハブ～では、エリアプラットフォームの組織づくり及び運営に対して有識者等のサポーターズ派遣できる支援体制を準備していきます。</p> <p>また、公共空間を活用した活動においては、ウォークブルな取り組みとの連携もありますので、エリアマネジメント団体についても本件と別に検討を進めております。</p>
2	第3章	3. 区内の事務所または事業所に勤務する方	<p>地域の将来像の作成に向けて、地域に関わる個人や企業への情報発信と声掛けの支援をしてほしい。</p>	<p>第3章第3節の支援⑤（情報発信：エリアプラットフォームの取組み状況の適宜発信）でお示しているとおり、まちづくり支援ステーション～シティハブ～の事務局において、エリアプラットフォームの取組み状況については、まちづくりサポーターズと連携して情報を収集し、まちづくりに関する情報発信サイト等を活用して継続的に情報を発信すべく、準備を進めています。</p>
3	第3章	3. 区内の事務所または事業所に勤務する方	<p>地域の将来像の作成に向けたファシリテーターやブックレット作成の支援（金銭的な補助等）をしてほしい。</p>	<p>第3章第2節でお示しているとおり、人的支援については、まちづくりサポーターズによる伴走型の支援に向けて準備を進めています。また、金銭的な支援については、今後、まちづくり支援ステーション～シティハブ～の組織体制等の具体化などを進めていく際に検討していきます。</p>
4	第3章	3. 区内の事務所または事業所に勤務する方	<p>一般社団法人の設立に向けた技術的支援（資金調達や法務税務に関する指南など）をしてほしい。</p>	<p>第3章第2節でお示しているとおり、まちづくりサポーターズには、様々なまちづくりの後押しをできるよう、多様な分野の専門家等で組織づくりを進めます。</p>
5	第4章	3. 区内の事務所または事業所に勤務する方	<p>まちづくりの計画に関する具体的な情報の提供の支援をしてほしい。</p>	<p>第4章の（2）でお示しているとおり、まちづくりに関わる様々な情報が一元化されたまちづくりに関する情報発信サイトの構築を今後検討していきます。</p>
6	その他	1. 区内に住所を有する方	<p>2024年初頭頃から、秋葉原・神田駅周辺において、ゴミのポイ捨て、路上喫煙、客引き、駅前での集団での車やバイクの集会などが顕著に増加し、体感治安が大幅に悪化したと感じている。実際に、X（旧 Twitter）で「秋葉原 治安」などのキーワードで検索すると、秋葉原の治安悪化について言及する投稿が多数見受けられ、多くの方が現在に至るまで治安の悪化や居心地の悪さを感じていることがうかがえる。</p> <p>秋葉原などは人が増え、オーバーツーリズムの様相を呈しており、近くに住む区民として本当に住みづらくなったと感じる。</p> <p>行政が治安維持に積極的に関わり、街が平穏を取り戻した後に、街と関わりを持つ人たちにもまちづくりに参加してもらおうのが良いと考える。</p>	<p>区としても、地域の皆様や来街者が安心して過ごせる環境整備は重要と考えており、これまでも警察や関係機関、地域と連携しながら、ポイ捨てや路上喫煙などマナー違反行為の防止、清掃活動の実施、客引き行為の指導などに取り組んでおります。</p> <p>今後も、関係各所との連携を強化し、地域の実情の把握に努めるとともに、必要な対応を検討してまいります。</p>